

auteurs sacrés et profanes; car après m'être assuré de la vérité de celui de Bresse par deux voyages sur les lieux, le second, accompagné d'un notaire pour recevoir les dépositions de plus de six mille personnes de tous états, d'environ trente paroisses, sur ce que chacun avoit vu et entendu à la même heure du jour fulminant, verbal dont je suis l'unique possesseur. J'ai recueilli tout ce que j'ai trouvé dans les auteurs de semblable à cet événement jusqu'aux circonstances qui les ont précédés, accompagnés et suivis, ce qui tout ensemble compose un volume qu'il ne m'est pas possible, Mademoiselle, de vous envoyer, parce qu'aussitôt que j'en aurai le loisir j'y ajouterai toutes les explications, réflexions et conséquences dont le fait est susceptible pour convaincre des erreurs où l'on est aujourd'hui touchant les météores et surtout les ignis.

Cette dissertation sera suivie de quelques autres touchant la formation des cailloux et la Bresse, en particulier, couverte de marnes très épaisses à un pied ou environ de profondeur, et en plusieurs endroits de graviers, par conséquent très abondant en chaux et pierres de taille factice et modelée de toute grosseur et figure, beaucoup moins chères que celles que l'on tiroit du rocher s'il étoit sur les lieux, et moins susceptible de l'injure du tems, comme encore de la possibilité de parcourir en bateau la plus grande partie de cette province à l'aide des canaux que nous fourniroient les rivières dormantes et fontaines groupissantes qui en rendent le séjour nuisible.

Quant au morceau de pierre que vous me demandez, Mademoiselle, il vous seroit présentement très-inutile sans l'explication qu'il exige, parce qu'il le faut très gros en pareil cas, avec une partie de sa noire enveloppe, et que sans l'un et l'autre, sa vue ni sa décomposition n'ajouteroit rien à la confiance que vous méritez sur cet événement toujours